

RIテーマ/人類に奉仕するロータリー



# 天童東ロータリークラブ会報

2016-2017 クラブテーマ/心身の健康を保ち、楽しく奉仕しよう

会長/鞍掛彰秀・幹事/村山与四郎

通常例会 1486 回・本年度 5 回 例会日 2016 年 8 月 3 日 会場/天童ホテル

司会 / 小野芳重 タクト / 永山和敏 ソング / 君が代

吾ロータリー職業宣言文朗読者 / 半澤清彦

## 1. 会長挨拶 鞍掛彰秀会長

先週は「ビアパーティ」で気分転換されたでしょうか。

最近、ストレスについて、話題が挙がっています。50 人以上の企業に対して、厚労省は今年度から、「ストレスチェック」なるものを義務付けました。

そもそも、1900 年代初めに、「セリエ」というカナダの学者が「ストレス学説」を発表しています。ストレスとは、「外からの刺激で丸いボールがへこむ」意味と言う事。ですから、良い・悪いではなく、「変化イコールストレス」です。彼の説によると、「楽しい事もストレス」ということで、ストレス順位表には「結婚」がストレスの上位にランクされたりしています。

辛いストレスへの対処法は大きく 2 通りだそうです。

- ・ストレスに立ち向かい、己の強度を上げる。
- ・ストレスを避けて通る。

…ストレス・イライラを楽しめるようになったら達人です。

よく笑う事、何気ない気分転換がむしろ注目されています。

以上、挨拶を終わります。



## 2. 本日のプログラム 新関弥一郎 PG2016 規定審議会について

国際ロータリーのルールを審議する機関で規定審議会があります。規定審議会は地区大会等で承認された代表議員が参加して、3年に一度シカゴで開催されます。2800地区では諮問委員会で指名され承認されます。指名された代表議員に不都合が出た場合を想定して補欠委員も選ばれます。さらに代表議員は3回以上選んではならないとも決められています。

審議される立法案提出は所定のルールに則ってクラブが提案しガバナーが認めた案が全世界から集められます。立法案は、RIの定款、細則、標準ロータリークラブ細則改正案は制定案と言い、その他に決議をしないまでも話題にしRI理事会で検討する決議案と言います。その他にクラブが決議案提出の代わりにRI理事会に提出する誓願書があります。クラブや地区が国際ロータリーに意見を届ける方法は手順を踏めばそれほど難しくなく意見提案は聞き届けられるということです。

2013年の規定審議会では、地区は33クラブ以上又は1200名以上のロータリアンという規定でしたが、定員割れになりそうな2830地区(青森)と2540地区(秋田)が定員削減案を提出し2013年7月から地区会員数を1000人にすることが可決されました。また、前記のような2830地区(青森)の(青森)という表記は禁止されていますが、2016規定審議会に許可願いが前橋RCから出ましたが否決されました。理由は地区によっては単一区域でない場合がある。2520地区は宮城と岩手で構成されていることや東京は2地区に分かれそれぞれに沖縄とグアムが含まれること、メキシコなどは4州にまたがる場合など世界的事情があるということです。

2016規定審議会ではいち早く話題になったのがクラブ例会を月2回にする案が可決されたことです。しかも対面例会とオンライン例会を組み合わせることができることも可決されました。ただし、それを取り入れるにはクラブ細則に定める必要があります。ソウル世界大会でジョンF、ジャームRI会長のスピーチによれば、ロータリー目的を続けるには会員増化は欠かせないそこで例会2回の案を通しクラブ増加を狙ったもので既存のクラブを2回にしろと言っている訳ではないとありました。

入会金についても、細則から削除され入会金を取らなくともよくなったのですが、取って悪いということではなく、クラブが地域事情などを考慮し入会金が必要と考えればクラブ細則にきちんと定義することで可能です。

前記した2例の場合で言えることは、国際ロータリー定款細則を緩めない限り標準クラブ細則を参考に、クラブ独自の運営方法を取り入れ、クラブの個性を發揮しクラブ細則を定めて自主独立的にクラブ運営ができるようになったということです。

規定審議会はいわゆる規制緩和をうたっていますが、会員にとって分担金の値上げなど厳しいことも決議されますので関心をもつことがたいせつです。

### 3. 幹事報告

(1) ガバナー事務所より地区大会開催のご案内が届いております。

日時 平成 28 年 10 月 9 日 (日)

第 2・3 回会議 会場 山形市民会館

会員懇親の夕べ 会場 メトロポリタン山形

(2) ガバナー事務所より 地区大会表彰者依頼

①出席優秀ロータリアン報告 ②ロータリー財団寄付関連 ③米山記念奨学会寄付関連

(3) 天童市母子寡婦福祉連合会より“カーネーション募金”の礼状が届いております。

(4) 本日終了後 理事役員会開催

### 4. 委員会報告

※米野年度の会計監査を高橋久雄監査が 7/15 に会計監査しました。

※ゴルフ愛好家から 佐藤 豊

### 5. 出席報告

本日会員 54 名 出席者 40 名 出席率 75.47% (義務出席者 53 名)

※前々回出席率を 42.30%に修正いたします。

出席報告者 永山和敏

### 6. スマイル報告

※新関 PG 関係

鞍掛会長 新関 PG 卓話よろしくお願ひします。

村山幹事 新関弥一郎 PG 講演ご苦労様です。

阿部米位 新関 PG は面白くもない話をおかしく話す！今日はどうでしょう。楽しみ。

斎藤栄一 新関 PG の規定審議会の卓話期待してます。

※その他

新関弥一郎 村山幹事よりプレゼントを頂きました。御礼です。

緑 三郎 良い事～小池百合子都知事当選、悪い事～遠藤利明大臣閣外へ

高橋久雄 7/15 米野年度の会計監査しました。収支決算・特別会計全て適切でした。

矢萩武昭 出戻り会員となりました。よろしく！